

Comienza año rico en acontecimiento en América Latina



Por Guillermo Alvarado

Elecciones presidenciales en tres países de la región, Ecuador, Honduras y Chile; comicios legislativos y locales en Argentina, México y Nicaragua, y otros eventos de naturaleza política tendrán lugar en el año que ya comenzó.

En Ecuador el 19 de febrero la ciudadanía está citada a una primera vuelta con las urnas para elegir a presidente, vicepresidente, 137 legisladores y cinco representantes al Parlamento Andino.

A la cabeza de las encuestas marcha el movimiento Alianza País, cuyo candidato a la jefatura de Estado, Lenin Moreno, es favorito pero debe imponerse en la ronda inicial para evitar que las fuerzas de la derecha conservadora realicen una alianza en su contra si van al repechaje.

Se trata de unos comicios cruciales donde estará en juego el futuro de la llamada revolución ciudadana fundada por Rafael Correa, quien renunció a buscar un nuevo período de gobierno.

En Chile hay dos exgobernantes en la lucha por el sillón presidencial que se disputará en noviembre, ellos son Sebastián Piñera y Ricardo Lagos, sin embargo en los últimos meses ganó notoriedad el comunicador Alejandro Guillier, que el 7 de enero será proclamado candidato del Partido Radical, de tendencia socialdemócrata.

De acuerdo con las más recientes encuestas, Piñera ganaría en primera vuelta, pero en la segunda y definitiva ronda la victoria sería para Guillier, quien está convocando a los partidos y movimientos progresistas a apoyarlo.

Noviembre también será el mes de los comicios generales en Honduras, donde lo más interesante radica en el hecho de que la Corte Suprema de Justicia aprobó la reelección, lo cual abre las puertas para que el actual presidente, Juan Orlando Hernández, busque continuar en su puesto, pero que también que participe el exmandatario Manuel Zelaya, depuesto por un golpe de Estado en 2009.

En Argentina habrá elecciones legislativas en Octubre y los partidos progresistas de ese país pueden incrementar sus diputados y senadores, algo que permitiría frenar la ofensiva neoliberal que lleva a cabo el gobierno de Mauricio Macri.

México será escenario de votaciones estatales en junio, que no cambiarán en lo fundamental la correlación de fuerzas, pero serán una especie de prueba para las presidenciales de 2018, en que una de las sorpresas podría ser la candidatura por el Partido Acción Nacional de Margarita Zavala, esposa de Felipe Calderón.

En Nicaragua, donde Daniel Ortega y Rosario Murillo tomarán posesión de sus cargos de presidente y vicepresidenta, respectivamente, el 10 de enero, habrá elecciones municipales este año y se prevé que el Frente Sandinista para la Liberación Nacional mantenga su dominio ante una oposición fragmentada.

Naturalmente que la derecha reaccionaria tratará de ganar algo en todos estos comicios y de probar el falso mito del fin del ciclo progresista en América Latina y El Caribe y contará, como siempre, con el apoyo de políticos conservadores de Estados Unidos, interesados en reconquistar a toda costa lo que una vez consideraron como su patio trasero y su polígono de pruebas de políticas económicas que sumieron a nuestros pueblos en la pobreza y la marginación.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/117243-comienzo-ano-rico-en-acontecimiento-en-america-latina>



Radio Habana Cuba